たんせレイクニュース 2月 2月 169号





◇ 岡瀬湖 氷縞 ◇

田瀬にも厳しい寒波が訪れ、湖面が一気に氷結しました。氷結した湖面に雪が積もり、一面真っ白な田瀬湖と晴天の青空とのコントラストがとても綺麗です。上の写真は雪が積もった早朝に撮影したものですが、午後には鳥の足跡がたくさんついており、この時期限定の湖面散歩を楽しんでいるようでした。



◇ 新フォトフレーム◇

これまでは撮影が春〜秋限定だったフォトフレームですが、冬に田瀬ダムを訪問してくださった方も撮影ができるよう、ものしり館に室内用のフォトフレームを設置しました!雨天等で、屋外での撮影が難しい時にもぜひご活用ください。

◇問題ダムに自島◇

ダムの下流巡視を行っていると、ダム下流 に白鳥を発見。田瀬ダムで白鳥が泳いでいる 姿が見られるのは大変珍しいことで、職員曰くこの 数年見かけていないとのことでした。ずっと下流の 方では毎年見られていますが、ダム提体と一緒の姿 はとても貴重な光景です。

ガントリークレーンの補修作業を実施しました。

田瀬ダムのガントリークレーンは、建設当時(昭和29年)からコンジットゲート点検時の副ゲート締め切り作業に使われていますが、老朽化の進んでいた足回り部分について補修作業を行いました。サビていた鋼材やモーター等を交換し動きもスムーズになりました。

補修前の勇姿を見たい方は、北上川ダム統合管理事務 所の Twitter を覗いてみてください♪

>> https://twitter.com/mlit_kitakato



釜石商工高校の皆さんがダム見学に来てくれました!

2月20日に岩手県立釜石商工高校電気電子科の 生徒さんが田瀬ダム見学に来てくれました。

当日はものしり館で田瀬ダムの概要を説明した後、ダム操作室と堤体内監査廊の見学を行いました。

ダム操作室では本物のダムコンやテレメータ通信 機器などに興味深々な様子で、また、監査廊見学で は貴重なダム内部の潜入を楽しんでいました。







油流出事故にご注意ください

灯油を扱う機会の多いこの時期、家庭のホームタンク等から灯油などの油類が漏れ出し、河川などに流出してしまう事故が毎年発生しています。

流出事故は管理不備やうっかりミスによって引き起こされることが多く、事故が起きてしまった場合の回収に係る費用は、



事故を起こしてしまった 原因者が負担することに なります。 油漏れを防ぐための心がけ

- ① 離れない、目を離さない ホームタンク等から灯油を小分け するときは絶対にその場を離れない
- ② 落雪や除雪時に注意 落雪や除雪作業でタンクや給油管が 破損していないか注意する
- ③ 定期点検を怠らない 配管やタンクの定期点検に努める

記

今年度も残すところ | ヶ月を切りました! 今年度は新型コロナウィルスの感染予防対策に留 意しながらイベントや見学会を行い、地域の方々 との交流の機会も多く楽しい | 年になりました♪ 来年度もどうぞよろしくお願いいたします。(佐)

北上川ダム統合管理事務所 田瀬ダム管理支所

〒 028-0123 岩手県花巻市東和町田瀬39-1-3

TEL 0198-44-5211 FAX 0198-44-5752